

L'IUSMM et l'Université de Montréal : 150 ans de synergie au service de la santé mentale

Patrick Cossette

Volume 49, numéro 2, automne 2024

Voyage à travers 150 ans de psychiatrie : l'Institut universitaire en santé mentale de Montréal

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1114400ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1114400ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue Santé mentale au Québec

ISSN

0383-6320 (imprimé)

1708-3923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Cossette, P. (2024). L'IUSMM et l'Université de Montréal : 150 ans de synergie au service de la santé mentale. *Santé mentale au Québec*, 49(2), 11–12.
<https://doi.org/10.7202/1114400ar>

ÉDITORIAL

L'IUSMM et l'Université de Montréal : 150 ans de synergie au service de la santé mentale

Patrick Cossette

doyen de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal

À l'occasion du 150^e anniversaire de l'Institut universitaire en santé mentale de Montréal (IUSMM), c'est avec une grande fierté que je salue la qualité et la pérennité d'un partenariat universitaire qui demeure plus que jamais d'actualité.

Depuis un siècle et demi, l'IUSMM s'est imposé comme un véritable fer de lance dans la réalisation de notre mission en santé mentale. Cette collaboration fructueuse incarne parfaitement les valeurs qui nous sont chères: l'excellence en recherche et en enseignement ainsi que notre engagement social.

L'histoire de la Faculté de médecine est intimement liée à celle de l'IUSMM dans le développement de la psychiatrie au sein du réseau de l'Université de Montréal. Ses cliniques très fréquentées offrent une exposition unique à nos étudiantes et étudiants, et son centre de recherche contribue de manière importante à l'avancement des connaissances en santé mentale.

J'en profite ici pour rendre hommage aux bâtisseurs de l'IUSMM, tel que le Dr Frédéric Grunberg (1922-2003), dont la pensée et la pratique humanistes ont inspiré la création du Centre d'enseignement Dr Frédéric-Grunberg, affilié à l'UdeM. Ou encore le Dr Pierre Lalonde, fondateur de la Clinique Jeunes adultes spécialisée en schizophrénie et coauteur de l'ouvrage de référence *Psychiatrie clinique, approche bio-psycho-sociale*, qui demeure une ressource inestimable.

Au-delà de la formation et de la recherche, l'IUSMM incarne pleinement la mission de responsabilité sociale de notre Faculté. Bien ancré dans l'est de Montréal, l'Institut répond aux besoins en santé mentale des populations vulnérables. En collaboration étroite avec notre Département de psychiatrie et d'addictologie, il renforce les liens communautaires, promeut l'équité et la diversité, tout en formant une proportion considérable des psychiatres du Québec.

Fort de cette tradition d'excellence, l'Institut est particulièrement bien positionné pour relever les défis de la psychiatrie de demain. L'intégration de la médecine de précision, le recours à l'intelligence artificielle pour le diagnostic et l'aide à la décision, ainsi que les avancées en psychothérapie ou en psychopharmacologie, sont autant de domaines où l'IUSMM se distingue au cœur de notre réseau universitaire.

En ce 150^e anniversaire, nous réaffirmons notre engagement à former des psychiatres remplis d'humanité, à repousser les frontières du savoir et à améliorer la vie de celles et ceux qui souffrent de troubles mentaux. L'avenir s'annonce prometteur, et c'est ensemble que nous continuerons à innover pour le bien-être de notre société.